

## Discurso institucional del director general de Itagra.ct, don Asier Saiz Rojo, en la Gala del 25.º Aniversario

Consejero de Economía y Hacienda de la Junta de Castilla y León. Viceconsejero de Agricultura.
Presidenta de la Diputación de Palencia.
Alcaldesa de Palencia.
Vicerrector del Campus de Palencia.
Resto de compañeros, colaboradores y amigos.

El protocolo me obliga a comenzar así, aunque hoy realmente me gustaría daros la bienvenida y las gracias a todos por venir, como parte del equipo del Centro Tecnológico ITAGRA. Todos los que estamos en esta sala, junto al resto de personas y entidades que no han podido asistir, sois parte activa y fundamental de este centro. Todos habéis participado de una u otra forma en el desarrollo y en la consolidación de este proyecto de investigación, desarrollo e innovación en el sector agrícola desde la provincia de Palencia. Como primer mensaje, me gustaría trasladaros la importancia del trabajo de todos vosotros para que ITAGRA pueda celebrar hoy estos 25 años.

Un día como hoy, supone un momento muy adecuado para mirar hacia atrás y recordar de dónde venimos. El acta fundacional de ITAGRA se firmó en diciembre de 1999, aunque la actividad como tal comenzó en julio del año 2000. El origen fue el Instituto Tecnológico Agrario, un departamento de la Escuela Técnica Superior de Ingenierías Agrarias, donde se realizaban las analíticas de suelos en la universidad. En ese momento, hace algo más de 25 años varios profesores de la Escuela vieron la importancia de transferir el conocimiento adquirido en la universidad a los agricultores y a las empresas del sector. Hoy en día se habla mucho de la transferencia de conocimiento, pero allá por el pasado siglo XX esto no era nada habitual, por lo que debemos poner en valor la visión de las personas y las entidades fundadoras.

Y especialmente me gustaría agradecer la valentía, el esfuerzo y el saber hacer de dos personas que están hoy aquí con nosotros: Jesús de Luis, primer Presidente de Itagra.ct durante 13 años, y Fernando González, primer Director durante 15. Ellos comenzaron un proyecto y marcaron un camino que, los que llegamos después hemos intentado continuar. Muchas gracias, y espero celebréis esta jornada con el orgullo del trabajo bien hecho.

En aquellos comienzos, se firmó un convenio con la Universidad de Valladolid para disponer de diversas instalaciones dentro del campus, donde se ha mantenido ITAGRA desde entonces. El lugar más adecuado para mí, donde se cruzan por los pasillos investigadores, profesores, alumnos, futuros emprendedores, técnicos, inventores, agricultores, ingenieros, catedráticos y sobre todo personas muy diferentes vinculadas siempre con la agricultura y la naturaleza. No me imagino un lugar mejor que esta Escuela y que esta Universidad para que surjan proyectos como ITAGRA y donde puedan desarrollarse y crecer.

En el año 2001, se firmó el primer convenio con la Diputación Provincial de Palencia que desde entonces se lleva renovando anualmente y que nos permite mantener importantes proyectos de I+D+i y de formación en la provincia. Una provincia, en cuyo escudo, como ha mencionado Raquel, aparecen símbolos sobre agricultura y la palabra "ciencia". Una representación muy clara del camino que nos mostraron nuestros antepasados y que debemos continuar. No me imagino una provincia mejor que Palencia para que puedan desarrollarse y crecer proyectos como ITAGRA.



Actualmente, somos unas 30 personas trabajando en ITAGRA, pero durante todos estos 25 años han pasado más de 250 personas entre trabajadores, personal en prácticas o investigadores, formando un equipo con gran talento que nos ha permitido desarrollar proyectos realmente muy diversos. Personas que en algunos casos se han ido a dirigir grandes empresas a otras ciudades, o a poner en marcha sus propias empresas en el sector agrario. Como en todo proyecto complejo también hemos vivido momentos muy difíciles, en algún caso con un riesgo cierto de tener que cerrar nuestras instalaciones de forma definitiva. Curiosamente eso momentos los superamos gracias al esfuerzo y al sacrificio de los trabajadores de ITAGRA y a la confianza de las entidades que estáis hoy aquí. Mi más sincero reconocimiento a investigadores, técnicos de campo, de laboratorio, técnicos de formación, investigadores, colaboradores, profesores de cursos, personal de administración, que trabajáis o que habéis trabajado en ITAGRA, porque lo más importante en un centro tecnológico son las personas, y lo será siempre en el futuro.

El centro Tecnológico es una Asociación sin Ánimo de Lucro, lo que implica que todos los beneficios que obtenemos, cuando los hay, los metemos en una hucha y los reinvertimos en el personal o en instalaciones y en los equipos. Somos una asociación de más de 30 miembros entre empresas y otras entidades que han apostado desde el inicio por la innovación. Hoy están aquí algunas de estas Empresas como REPSOL, RAGT, GRUPO TECNICPEC, SELECTOS DE CASTILLA, BODEGA REMIGIO SALAS, BODEGA CARREPRADO, IDFOREST (disculpad si me dejo alguna) y un sinfín de ellas que por diversos motivos no han podido estar hoy aquí. Muchas gracias a todas ellas por su confianza. Creemos que la innovación no es una elección. En un mundo con países con los que no podemos competir en costes de producción como China, con guerras en Oriente Medio y en Ucrania, con aranceles desde EE.UU., con una previsión en el incremento del coste del petróleo y una enorme incertidumbre a nivel nacional, la única solución es hacer las cosas mejor y de forma más eficaz que el resto. Eso es la innovación. Un camino sin final, en el que no puedes parar de andar y en algunos casos de correr, porque el resto te adelanta.

También quiero dar las gracias a todos los agricultores palentinos y por extensión, a todos los agricultores de Castilla y León. Algunos de ellos son investigadores y colaboradores de ITAGRA, otros vienen a realizar ensayos y analíticas a nuestro laboratorio, otros vienen a pedir consejo y otras muchas veces nos toca llamarlos nosotros a ellos para que nos asesoren. No me imagino un sector más bonito para la innovación que la agricultura y la ganadería.

Actualmente somos 1 de los 68 centros tecnológicos registrados en toda España y 1 de los 8 centros tecnológicos registrados en Castilla y León, siendo uno de los pocos que está especializado en la agricultura. Si a todo esto sumamos a nuestros vecinos del Centro Tecnológico del CETECE, duplicamos estos valores y estamos hablando de centros especializados en el sector agrícola y agroalimentario. Si a todo ellos le sumamos la universidad, imaginaros el potencial en I+D+i que disponemos en Palencia en este sector. Además, tenemos un papel activo en NODDO, la Red de Centros Tecnológicos de Castilla y León y participamos en clúster agroalimentario como VITARTIS.

Como decía antes, un día como hoy es un buen momento para mirar hacia atrás, pero también para mirar hacia adelante y en un centro tecnológico siempre hay que pensar en el futuro. Un cumpleaños como este sirve para hablar de nuestra trayectoria, pero también conviene hablar de lo que queremos ser de mayores. El Centro Tecnológico ITAGRA tiene que crecer. Tiene que convertirse en un centro de referencia a nivel nacional e internacional. Los cimientos ya están hechos.

ITAGRA tiene que seguir viajando a países europeos, a visitar y a colaborar con otros centros como hemos hecho estos últimos años en Italia, en Alemania, en Polonia, o en Portugal.



Tiene que seguir trayendo investigadores de fuera de nuestras fronteras como hemos hecho este mismo año en colaboración con la Diputación de Palencia, donde 30 investigadores europeos han visitado nuestra ciudad y se han ido impresionados de Palencia.

Tiene que seguir apoyando al sector agrícola como motor económico de Castila y León. Tiene que aumentar su equipo humano y seguir formando el talento palentino, nueva marca de calidad que quiero registrar. El "talento palentino" incluye a los propios palentinos y a todos aquellos que hemos venido de fuera y nos hemos formado aquí, en esta pequeña fábrica de ideas ¿Os habéis dado cuenta de todo el talento palentino que hay dentro y fuera de nuestra provincia? Simplemente basta nuestra presentadora de hoy, como ejemplo.

En los próximos años tenemos retos y desafíos muy importantes en los que ya estamos trabajando y en los que seguiremos necesitando vuestra colaboración. Tenemos un proyecto muy bonito que consiste en trasladarnos a Magaz de Pisuerga a un nuevo edificio que nos permita crecer y desarrollarnos para cumplir con todos los objetivos que he citado. Un proyecto liderado y promovido por el ICECYL y la Junta de Castilla y León. Un proyecto singular con el que estamos muy ilusionados y que nos permitirá dar un salto muy importante para competir con el resto de los centros tecnológicos. Un proyecto en el que queremos seguir vinculados con la Escuela Técnica Superior de Ingenieras Agrarias, con la universidad y porque no, con la ciudad de Palencia.

Quiero cerrar esta intervención, como representante de todo el equipo de ITAGRA, agradeciendo a todos los presentes vuestro apoyo y colaboración y pidiendo que sigáis confiando y apoyando a un centro tecnológico palentino especializado en el sector agrario y agroalimentario.

Muchas gracias

Asier Saiz Rojo

director general de Itagra.ct